

„Sieben Jahre in Farbe“

Ausstellung im Kulturforum Kapelle

WALTROP. Sieben Jahre besteht das Ruhratelier als ein Projekt der Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Waltrop e.V. Das ist Anlass für eine Ausstellung im Kulturforum Kapelle in der Zeit vom 11. September bis 4. Oktober. Hier sollen die künstlerischen Ergebnisse von sieben Jahren gemeinsamer Malerei von Menschen mit und ohne Behinderung gezeigt werden. Die Kreativen des Ruhrateliers laden alle Interessierten sowie Freunde, Familien und Wegbegleiter zur Ausstellungseröffnung am Freitag, 11. September, um 19 Uhr ins Kulturforum ein. Der Chor der Lebenshilfe wird die Feier musikalisch umrahmen.

Anlass zum Projektstart des Ruhrateliers vor sieben Jahren war das Kulturhauptstadtjahr 2010 und die Vision der Teilhabe an diesem kulturellen Ereignis sowie der Schaffung eines nachhaltigen Angebotes. Für Menschen mit Behinderung, die künstlerische Neigungen und Fähigkeiten haben, sollte ein Ort zum Arbeiten und ein Forum zur Präsentation geschaffen werden. Als

Netzwerkpartner haben sich die Lebenshilfe Bochum, die Lebenshilfe Dorsten und der Caritasverband Gladbeck angeschlossen.

Bei der „Extraschicht“, der Nacht der Industriekultur 2009, wurden die ersten Ergebnisse als „Extrafarbschicht“ auf der Zeche Waltrop präsentiert. Mit der Kunstaussstellung „Kunst fördern“ war das Ruhratelier auch im Kulturhauptstadtjahr 2010 bei der Extraschicht vertreten. Seit 2009 - über das Kulturhauptstadtjahr hinaus - haben zahlreiche Menschen in Workshops und regelmäßigen Wochenkursen künstlerisch gearbeitet. Nach sieben Jahren kreativen Schaffens mit über 130 verschiedenen Teilnehmenden hat sich ein fester Kreis von 40 Künstlerinnen und Künstlern etabliert.

An mehr als 25 Ausstellungen war das Ruhratelier in diesen sieben Jahren beteiligt. Nicht nur in der näheren Umgebung von Waltrop war die Kunst zu bestaunen. Auch in Essen, Bochum, Gladbeck, Dortmund, Düsseldorf, Münster und sogar in Berlin wurden die Exponate gezeigt.



„Sieben Jahre in Farbe“ heißt die Ausstellung des Ruhrateliers im Kulturforum Kapelle Waltrop.